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市民呼吁有关部门合理设置路线

    昨日，市民肖先生致电新民晚

报夏令热线反映，普陀区枣阳路
465弄绿化带旁，有居民给流浪猫

搭建猫舍、投喂食物，吸引了成群结
队的流浪猫来此觅食、停留，给居民

生活带来诸多困扰。
社区居民各执一词，有人认为

关爱流浪猫是“善举”，也有人表示

扰民行为要被及时制止。对此，业内
人士表示，居民关爱小动物需要借

助更多科学方法，理性地表达，让关
爱更有温度。

调查
流浪猫扰民多年
昨日，记者走进枣阳路 465弄

长风三村，看见在小区中央的绿化

带旁，停着一辆只能通过车头来分
辨的三轮车。原本应该是对外敞开

的车身被玻璃挡板围起，用几片写
着“回收物专用投放点”的围栏撑起

了一个蓝色海绵垫作盖子，上面盖

了好几层被单和布料。垂下的布料
将车内的景象掩盖得很隐蔽，掀起

一看，竟然别有一番洞天，三只瓷碟
里盛着一些猫粮，附近还有一碗清

澈的自来水……
“这里是个别居民为流浪猫搭

建的简陋猫舍，紧邻我家南边窗
户。”肖先生指着三轮车说道，高温

天，三轮车上的剩饭剩菜腐烂，异味
四处飘散，臭得附近居民紧闭门窗。

猫喜爬，而一楼的房子通常都有屋
檐瓦片遮盖住围墙内的天井，这就

成为流浪猫通往居民楼的“快速通

道”，据肖先生说，他家屋檐已经来

来回回接待了四窝小猫的降生，他
们用来防盗防蚊的钢丝纱窗也在前

几日被爬上屋檐的流浪猫抓出了一
个破洞，一同遭殃的还有自来水管

道的外壳。还有的居民通过在围墙
上放间距不等的砖头来抵挡它们的

“侵入”，但这对避障能力极强的猫

来说，也是无济于事。
更让肖先生头疼的是，简陋猫

舍还吸引了一群群流浪猫来觅食、
停留。半夜，滞留在小区内的流浪猫

跳到自家屋檐上，发出一阵阵凄厉
又刺耳的叫声，让附近居民听起来

浑身不舒服，难以入睡。
居民口中的爱猫人士是一名退

休多年的老人王大爷（化名）。王大
爷无奈地说道，小区靠近长风公园，

附近有很多流浪猫，缺少食物，非常
可怜。他希望通过搭建猫舍、投喂猫

粮，为部分挨饿的流浪猫提供休憩

空间。“这些‘善举’也得到部分居民
支持。”王大爷说道，每天晚上，附近

还有一位阿姨将剩饭剩菜送到三轮

车周边，为流浪猫补充食物。

争执
公共区域搭猫舍
记者调查发现，在长风三村，喂

养流浪猫的现象在该小区内已经存

在十年之久。小区另一名居民回忆
道，刚开始，王大爷在小区绿化带内

搭建猫舍，吸引了大量流浪猫来此
聚集，因破坏绿化带被有关工作人

员移走。

最近，王大爷索性将“救助点”搬
到了三轮车上，并将其上锁。停放在

车道上的三轮车既没有侵占绿化面
积，又属于私人财产。这一行为让周

围邻居苦不堪言。“建立在扰民、破坏
环境的基础上的‘爱心’，都是错误

的。居民可以领养流浪猫，但不能在

小区公共区域搭建猫舍，侵害了其他
业主的权益。”肖先生补充道。

在长风三村社区居民委员会，

居民区顾书记邀请王大爷和肖先生
同时走进会议室，并联合物业、居委

会开了一场调解会。顾书记直言，居

委会不倡导居民在小区内喂养流浪

猫。喂食，安家，繁衍，如此便吸引了
大批流浪猫聚集在小区内，对周围

居民的安全、社区环境都会造成很
多负面影响。

面对周围居民的反对，王大爷
当场表态：“我愿意配合清理三轮车

上的猫舍，但需要知道流浪猫的管
理部门，请给流浪猫更多关爱。”

建议
理性救助流浪猫
新民晚报夏令热线开线 5 天

来，已经接到十多起关于小区内流

浪猫喂养、误伤居民等投诉。这也成
为部分社区管理中的一大难题。

流浪动物管理和救助是一个
社会问题。个人投入太多精力、金

钱救助流浪猫，无法从本质上改变

流浪猫的生存困境，还会给自身生
活带来较大的压力。同时，流浪动

物聚集可能导致的规模性疾病，未
绝育和领养地域受限导致的动物

数量不断增加，流浪动物所产生的

噪声和粪便，气味污染所带来的居

民投诉等，让许多“救助基地”生存
日益艰难。

“猫咪的繁殖能力是相当惊人
的，一只成年的母猫，一年就能产

下 9-12 只小猫，8 年后可能产下
100只左右。”上海市小动物救助领

养中心总干事查振良介绍，2020

年，上海流浪猫约有 26.99万只，如
果不加以控制，可能会带来一系列

公共安全管理问题。比如说，流浪
猫的繁殖力很强，但新生猫咪的存

活率很低，对社区环境带来一定负
面影响；猫咪一年有三四次发情

期，食欲下降，攻击性增强，更会不
停地猫叫吵闹。所以，尽早给猫咪

做绝育手术，不仅可以有效控制流
浪猫的数量，也可以延长猫咪的寿

命。
据悉，新修订的《动物防疫法》

于 5月 1日起施行，明确：街道办事
处、乡级人民政府组织协调居民委

员会、村民委员会，做好本辖区流浪
犬、猫的控制和处置。

近期，上海市小动物救助领养
公益服务中心与上海各社区进行沟

通，开展新一轮的推出 TNR（即诱
捕、绝育、放归）公益服务活动，并通

过各种方法，控制和减少流浪猫的
数量。

白日流窜、深夜叫唤的流浪猫
并没有传说中的九条命，需要各部

门齐心协力，在关爱小动物与社区

治理间寻找一个平衡点，让关爱更
有温度，以精细化管理促进社区治

理现代化。
本报记者 杨玉红

志愿者 赵艺婷 胡天慧

爱心人士“善举”致小区里流浪猫成灾，居民苦不堪言

怎样关爱小动物才更有温度？

    “‘近在咫尺’的地铁站，实际

上却要绕上好大一圈。”近日，家住
宝山区一二八纪念路 688 弄三湘

盛世花园小区的何先生向新民晚
报夏令热线反映，一二八纪念路周

边居民前往邻近的共康路地铁站
的道路设置不合理，一直是一个

“老大难”的问题。

居民绕路 通行不便
何先生向记者反映，他从 2019

年搬到一二八纪念路附近居住，每

天出行都要前往位于共和新路上的
共康路地铁站。而共和新路虽与一

二八纪念路交会，但由于上方建有
南北高架路，靠近一二八纪念路一

侧的非机动车道只能向北行驶，且
该路口也没有设置横穿马路的通

道，驾驶非机动车的居民无法在此
左转前往地铁站。“如果要走大路的

话，必须先向北行驶，在共江路段横

穿共和新路再往南，但这样得绕很

长一段路。”因此，何先生通常选择
经高迎路驶入共康路，再向西跨过

共和新路，最后向南前往地铁站。

道路狭窄 隐患重重
何先生表示，虽然这条路线从

路程上算并没有绕多远，但经过的

路口却不少，而且途中多为狭窄道
路，很容易拥堵。“平常倒也没什

么，如果碰上最近这种高温天气，
再被堵在路上，会被晒得浑身发

烫、衣服湿透。”

更困扰何先生的是，高迎路与
共康路并不直接交会，中间有 100

多米的路段被一片停放了机动车
的荒地阻隔，只留下一条两人肩宽

的小路供行人与非机动车通行。记
者观察到，这条路十分狭窄，迎面

相逢的非机动车和行人往往得注

意互相避让，铺路的砖块也多有损
坏，非机动车通过时很容易颠簸，

十分容易和其他非机动车碰撞、刮
蹭，安全隐患不小。

公交不便 亟待改善
记者注意到，1601路公交车途

经地铁站及一二八纪念路附近。这

是否可以缓解附近居民出行难的
问题呢？对此，何先生解释道：该公

交线路为单向环线，由地铁站驶往
居民区的车程尚短，若想由居民区

前往地铁站，则要绕很大一圈，且

要经过交通拥堵的共江路，花费时

间与步行相当。如此一来，很多居

民不愿乘坐。由于客运量较小，公
交公司减少了发车班次，平峰时间

段一小时只有一班，反而使居民的
乘坐意愿更低，如此便形成了一个

恶性循环。而其他公交线路也无法
很好解决居民们的出行难题。

据了解，何先生和附近居民已
通过 12345热线向宝山区人民政府

反映情况，希望能够改造高迎路旁
的荒地，将高迎路与共康路之间的

这条窄路整修拓宽，提高道路通行
效率。大家希望，有关部门能尽快解

决问题，让居民出行多一些便利。

本报记者 陆常青 实习生 李嘉铭

    黄浦区严先生： 福州路 569号

排排坐港式大排档存在使用外置扩
音器的情况，其经营时间为 11:30-

13:30和 17:30-20:00，噪声很大，影
响周边居民休息， 请管理部门核实

制止。

杨浦区王先生： 安波路 985弄
在施工，现场没有施工铭牌，故不

知道施工单位的信息，施工人员在
6:00-11:30 和 14:00-18:30 两个时

间段到处开挖，且渣土也到处乱堆，

影响正常通行，严重扰民，希望管理

部门核实，并尽快督促规范施工。

浦东新区丁先生： 白杨路莲溪

路路段(往龙阳路地铁站)存在三轮
助动车载人的情况， 非法营运时间

段为 7:00-09:00和 17:00-19:00，该

现象持续了一年多，有六七辆车，希
望管理部门进行查处管理。

浦东新区胡先生：近期东方有
线到惠南镇四墩村 136 号进行有

线电视的改造工程，把机箱设置在
市民家口的临时电线杆上，希望管

理部门核查处理，让东方有线搬迁

线路。

普陀区徐女士：大渡河路 1262

弄 5-7 号的地下室属于非居住空
间，目前有外来人员居住，并且私

拉电线、 充电烧饭， 存在安全隐
患。 望相关部门尽快核实并查处

整治。

志愿者 赵艺婷 胡天慧

地铁站“近在咫尺”通行却要绕圈子

记者调查
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